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Auskunft 

erteilt: 

Herr Mooz Amt/EB: 40-Kultur- und Schulverwaltungsamt 

    
Tel.: 0261 129 1913 e-mail: sebastian.mooz@stadt.koblenz.de 

    
Koblenz,  28.02.2022   

 

 

Niederschrift Nr. 

 
über die Sitzung des Schulträgerausschusses vom 10.02.2022 

 

Anwesend sind: 

 

Vorsitzende/r des Gremiums 

Frau PD Dr. Margit Theis-Scholz,     

 

Vorsitzende/r Ratsfraktion Bündnis 90/Die 

Grünen 

Frau Ulrike Bourry,     

 

Ratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Herr Sebastian Beuth,     

Frau Regina Walter,     

 

Ratsfraktion CDU 

Herr Stefan Hofmann,     

Frau Anna-Carina Saneternik,     

Frau Monika Sauer,     

 

Ratsfraktion SPD 

Herr Heribert Heinrich,     

Herr Detlev Pilger, MdB   

Herr Thorsten Schneider,     

Frau Ute Wierschem,     

 

Ratsfraktion AfD 

Herr Fabian Geissler,     

 

Ratsfraktion FW 

Frau Gudrun Kühlenthal,     

 

Ratsfraktion WGS 

Herr Kai Sattler,     

 

Ratsfraktion FDP 

Herr Josef Scherkenbach,     

 

Gremienmitglied 

Herr Axel B. Brott,     

Herr Bodo Dobbertin,     

Herr Marco Emmerich,     

Frau Marion Gutberlet,     

Herr Johannes Kalowsky,     

Herr Carsten Müller,     

Herr Dominik Schmidt,     

Frau Britta von Kölln,     

 

Stv. Gremienmitglied 

Herr Peter Degen,     

Herr Simon Fees-Welzer,     

Herr Dr. Frank Zimmerschied,     

 

 

 

 

 

Verwaltung 

Herr Peter Breitenbach,  

Frau Mareike Wenderoth 

Herr Jürgen Karbach,     

Herr Hubert Kroh,     

Frau Massion-Schmidt 

Herr Bodewing 

 

Weitere Gäste 

Frau Ceyoung Kim  

Herr Jan H. Winter  

Herr Bruno J. Laermann 

Frau Anne Schumann-Dreyer 

Herr Aaron Karnath  

 

Schriftführer/in 

Herr Sebastian Mooz,     
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Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung: 

 

Punkt 1: BNE Grundlagen und strukturelle Aspekte des Strategiekonzepts seitens des Bil-

dungsministeriums 

Vorlage: UV/0011/2022 

Punkt 2: Vorstellung Projekt Fair-Trade-School 

Punkt 3: Sachstand diverse Baumaßnahmen 

Vorlage: UV/0012/2022 

Punkt 4: Einrichtung einer Ganztagsschule an der IGS Koblenz 

Vorlage: BV/0041/2022 

Punkt 5: Information zur Landesförderng Schulsozialarbeit 

Vorlage: UV/0020/2022 

Punkt 6: Aktuelles aus dem Projekt „Demokratie Leben!“ 

Vorlage: UV/0013/2022 

Punkt 7: Abschlussbericht zum Förderprogramm „Kommunale Koordinierung von Bil-

dungsangeboten für Neuzugewanderte“ in der Stadt Koblenz (2017-2021) 

Vorlage: UV/0014/2022 

Punkt 8: Mitteilungen der Verwaltung/Sonstiges 

Vorlage: UV/0015/2022 

 

 

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 16:02 Uhr und stellt die ordnungsgemäße Einladung sowie 

die Beschlussfähigkeit, die während der gesamten Sitzung gegeben ist, fest. 

 

Des Weiteren verpflichtet Frau Dr. Theis-Scholz neue Ausschussmitglieder gemäß den Vorschriften 

des § 30 in Verbindung mit § 46 Abs. 5, § 20 (Schweigepflicht), § 21 (Treuepflicht) und § 22 (An-

zeige von Ausschließungsgründen) der Gemeindeordnung per Handschlag.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Seite 3 von 8 der Niederschrift über die Sitzung des Schulträgerausschusses vom 10.02.2022 

Öffentliche Sitzung: 

 

Punkt 1: BNE Grundlagen und strukturelle Aspekte des Strategiekonzepts seitens des 

Bildungsministeriums 

Vorlage: UV/0011/2022 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen 

 

 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt 

 

 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 

 

 

Protokoll: 

 

Die Vorsitzende leitet den ersten Tagesordnungspunkt ein, übergibt das Wort an Herrn Winter (Mi-

nisterium für Bildung). Herr Winter, zuständiger Referent u.a. für Bildung für nachhaltige Entwick-

lung und erläutert das BNE-Konzept des Bildungsministeriums anhand einer Präsentation.  Er betont 

die Wichtigkeit der schulischen Auseinandersetzung mit dem Thema Nachhaltigkeit in den Lehrplä-

nen sowie den Themenschwerpunkt Klimabildung als wichtiger Bestanteil des BNE-Konzepts. Die 

Präsentation ist als Anlage beigefügt.  

 

AM Sauer erbittet einen kurzen Frageblock und erkundigt sich nach der entsprechenden Umsetzung 

der Projekte. Herr Winter erläutert, dass die entsprechende Umsetzung der Themen in Rheinland-

Pfalz bereits seit den 1990iger Jahren besteht. Es wurden bereits über 200 Schulen in Rheinland-Pfalz 

BNE zertifiziert. Herr Winter führt die Präsentation fort.  

 

Die Vorsitzende bedankt sich für den Vortrag.  

 

AM Pilger fragt, ob es bereits BNE-Inhalte für Kindertagesstätten gibt. Daraufhin erläutert Herr Win-

ter, dass es einen verstärkten Ausbau an Kindertagesstätten gibt und entsprechende Seminare für Er-

zieher*innen angeboten werden. 

  

Die Vorsitzende erwähnt die kommunalen Projekte und verweist auf die kommende Sitzung, in wel-

cher über das Projekt KESch sowie über weitere kommunale Projekte durch die Klimaschutzbeauf-

trage der Stadt Koblenz, Frau Körner, berichtet werden soll.  
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Punkt 2: Vorstellung Projekt Fair-Trade-School 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen 

 

 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt 

 

 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 

 

Protokoll: 

 

Die Vorsitzende begrüßt Herrn Bodewing (Umweltamt Koblenz). Herr Bodewing erläutert anhand 

der Internetseiten die Projekte Fair-Trade-School und Fair-Trade-Town. Informationen zu den ein-

zelnen Projekten stehen unter, https://www.fairtrade-towns.de/ oder https://www.fairtrade-

schools.de, zur Verfügung.  

 

Die Vorsitzende bedankt sich für den Vortrag.  

 

 

 

Punkt 3: Sachstand diverse Baumaßnahmen 

Vorlage: UV/0012/2022 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen 

 

 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt 

 

 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 

 

Protokoll: 

 

Die Vorsitzende begrüßt Herrn Kroh (Amt65/ Zentrales Gebäudemanagement). Herr Kroh erläutert 

anhand der Unterrichtungsvorlage die entsprechenden Punkte. Die Vorsitzende bittet zukünftig um 

eine gesonderte Darstellung der Navi-Räume.  

 

AM Wierschem erfragt den Sachstand bezüglich der Baumaßnahmen auf dem Gelände des Görres-

Gymnasiums und hinterfragt die geplante Entfernung des Baumbestands. Herr Karbach erläutert, dass 

die Maßnahme als nicht förderfähig eingestuft wurde und deswegen Veränderungen im Plan stattge-

funden haben. Für die gefällten Bäume sollen fünf Ersatzpflanzungen erfolgen und eine weitere 

Pflanzung in Pfaffendorf. 

 

AM Bourry erklärt, dass die ADD mit der vorgelegten Planung zufrieden war und fragt daraufhin, 

wieso nun doch Bäume gefällt werden müssen. Herr Karbach erklärt, dass durch die neue Planung 

letztendlich weniger Bäume wegfallen. Die Vorsitzende erläutert, dass noch keine Entscheidungen 

getroffen sind und es weitere Besprechungstermine vor Ort geben wird.  
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AM Dobbertin erkundigt sich nach dem Stand bezüglich der Baumaßnahmen an der Realschule plus 

auf der Karthause. Herr Kroh erklärt, dass die Maßnahme zu klein ist und deshalb nicht auf der Liste 

enthalten ist. Die Umsetzung ist aufgrund fehlender zeitlicher Ressourcen derzeit nicht möglich.  

 

AM Pilger macht darauf aufmerksam, dass die Maßnahmen an der Realschule plus auf der Karthause 

bereits seit 10 bis 12 Jahren andauern. Herr Kroh erklärt, dass die ADD nur einmal im Jahr im Herbst 

einen Bewilligungsbescheid veröffentlicht, daher rechnet er nicht vor Ende 2022 mit dem Förderbe-

scheid. 

 

 

 

Punkt 4: Einrichtung einer Ganztagsschule an der IGS Koblenz 

Vorlage: BV/0041/2022 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

 abschließend x ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung x beschlossen 

 

 weitergeleitet  z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt 

 

x einstimmig  mehrheitlich mit 1 Enthaltungen und 0 Gegenstimmen 

 

 

 

Beschluss: 

 

Der Stadtrat befürwortet die Einrichtung einer Ganztagsschule an der IGS Koblenz zum Schuljahr 

2023/2024 und beauftragt die Verwaltung, gemeinsam mit der Schule fristgemäß zum 31. März 2022 

einen Antrag bei der Aufsichts- und Dienstleistungsdirektion zu stellen.  

 

Protokoll: 

 

Die Vorsitzende begrüßt den Schulleiter der IGS Koblenz, Herrn Brott und befürwortet den Ausbau 

der Ganztagsschulen in Koblenz. Herr Brott bedankt sich für die Einladung und erläutert gemeinsam 

mit dem stellvertretenden Schulleiter, Herrn Fees-Welzer, anhand der Vorlage das Ganzstagskonzept 

der IGS Koblenz.  

 

Die Ausschussmitglieder befürworten das Konzept und sprechen ihre Unterstützung aus.  

 

Die Vorsitzende verliest den Beschlussentwurf.  

 

Der Beschlussentwurf wird einstimmig und ungeändert mit einer Enthaltung beschlossen.  
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Punkt 5: Information zur Landesförderng Schulsozialarbeit 

Vorlage: UV/0020/2022 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen 

 

 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt 

 

 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 

 

Protokoll: 

 

Die Vorsitzende erläutert anhand der Vorlage den Sachstand. Detaillierte Informationen über die ent-

sprechenden Landeszuwendungen sind über die entsprechenden Protokolle des Jugendhilfeausschus-

ses einsehbar.  

 

AM Schmidt bedankt sich im Namen der Schülerschaft für die zusätzliche Förderung und erfragt eine 

Übersicht über die Schulsozialarbeiter*innenstellen an den weiterführenden Schulen. Eine entspre-

chende Übersicht wird angefragt und der Niederschrift beigefügt.  

 

 

 

Punkt 6: Aktuelles aus dem Projekt „Demokratie Leben!“ 

Vorlage: UV/0013/2022 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen 

 

 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt 

 

 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 

 

Protokoll: 

 

Die Vorsitzende verweist auf die Vorlage. AM Sauer bedankt sich für die detaillierten Informatio-

nen.   
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Punkt 7: Abschlussbericht zum Förderprogramm „Kommunale Koordinierung von 

Bildungsangeboten für Neuzugewanderte“ in der Stadt Koblenz (2017-2021) 

Vorlage: UV/0014/2022 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen 

 

 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt 

 

 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 

 

Protokoll: 

 

Die Ausschussmitglieder nehmen die Vorlage ohne Rückfragen zur Kenntnis.  

 

 

 

Punkt 8: Mitteilungen der Verwaltung/Sonstiges 

Vorlage: UV/0015/2022 

  

 

Der Ausschuss hat die Angelegenheit 

 

 abschließend  ungeändert  geändert  ohne Beschlussempfehlung  beschlossen 

 

 weitergeleitet x z. Kenntnis genommen  abgesetzt  verwiesen  vertagt  abgelehnt 

 

 einstimmig  mehrheitlich mit  Enthaltungen und  Gegenstimmen 

 

Protokoll: 

 

Die Vorsitzende erläutert die Vorlage.  

 

AM Sauer fragt nach dem Anstellungsverhältnis der Schulsekretärinnen. Die Vorsitzende erläutert, 

dass die Schulsekretärinnen städtische Angestellte sind. Eine Änderung in der Besoldung sowie eine 

Aktualisierung des Aufgabenprofils wird angestrebt.   

 

Herr Karbach erläutert den Zusammenhang zwischen dem WIBERA-Gutachten und dem KGST-

Gutachten. Seitens des Kultur- und Schulverwaltungsamtes (Amt 40) wird in Vergleichsberechnun-

gen gemeinsam mit dem Amt für Personal und Organisation (Amt 10) der Versuch unternommen, 

einen realistischen Ausblick zu geben. Die entsprechenden Vorstellungen über Wertigkeiten, Zustän-

digkeiten sowie Aufgaben werden unter Berücksichtigung der aktuellen Situation vorgenommen. 

 

AM Dobbertin befürwortet den erneuten Ansatz und bekräftigt nochmals die extreme Ausweitung 

der Aufgaben sowie Auslastung der Schulsekretariate.   

 

AM Wierschem fragt die anwesenden Schulleitungen nach den aktuellen Auslastungen. AM Dobber-

tin bedankt sich für die Leistung der Sekretariate und erläutert die zusätzlichen Aufgaben der Kolle-

ginnen und Kollegen sowie der Sekretariate.  
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Die Vorsitzende bedankt sich für den Austausch sowie für die den Einsatz aller engagierten Mitar-

beiterinnen und Mitarbeiter an den Schulen.  

 

Die Vorsitzende beendet die Sitzung um 18:55 Uhr. Die nächste Sitzung findet am 04.05.2022 statt. 

Der Ort der nächsten Sitzung wird noch bekannt gegeben.  

 

 

 

 

 

 

 

PD Dr. Margit Theis-Scholz      Sebastian Mooz 

Vorsitzende        Kultur- und Schulverwaltungsamt 
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